

## **Sommaire des discussions de la Première Consultation à haut niveau sur une coopération en éducation entre les provinces et les territoires du Canada et le ministère de l'Éducation de la République populaire de Chine**

Ce 24 septembre 2010, la ville de Winnipeg, Canada, a été l'hôte de la Première Consultation à haut niveau sur une coopération en éducation entre les provinces et les territoires du Canada et le ministère de l'Éducation de la République populaire de Chine.

Les ministres responsables de l'éducation dans les provinces et les territoires du Canada et les leaders de l'éducation de la République populaire de Chine ont eu des discussions fructueuses sur un éventail de dossiers de l'éducation d'intérêt commun, dont les suivants.

- Tendances et stratégies en éducation
- Reconnaissance des programmes, mobilité et assurance de la qualité au postsecondaire
- Coopération et innovation pour la recherche au postsecondaire
- Formation du personnel enseignant
- Services éducationnels en régions éloignées
- Domaines possibles de coopération future en éducation
- Enseignement du chinois

Pendant la rencontre, les parties ont exprimé le désir de resserrer les liens de coopération et de multiplier les échanges entre les établissements d'enseignement supérieur de la Chine et ceux administrés par les provinces et les territoires du Canada, de manière à favoriser le développement des talents chez les individus, à renforcer le rôle des universités dans l'édification des sociétés innovatrices, à promouvoir les échanges de professeures et professeurs ainsi que d'étudiantes et étudiants universitaires et à encourager la coopération et l'innovation pour la recherche.

Les parties sont conscientes de l'importance des échanges d'étudiantes et étudiants et d'universitaires et de la nécessité de promouvoir davantage la reconnaissance mutuelle des crédits scolaires.

Les parties sont conscientes de l'importance des échanges en éducation primaire et secondaire et ont discuté de coopération au service de programmes de formation du personnel enseignant et des directrices et directeurs des écoles primaires et secondaires. Les parties souhaitent encourager l'établissement de relations d'amitié entre leurs écoles primaires et secondaires, et ce, en vue de multiplier les échanges et d'affermir l'amitié entre les générations montantes des deux pays.

Les parties souhaitent encourager la coopération et les échanges en éducation entre les provinces et les territoires des deux pays, et ce, en fonction de leurs différents besoins.

Pendant leur séjour à Winnipeg, les parties ont discuté de la visite en Chine, en octobre 2010, d'un certain nombre d'administratrices et d'administrateurs de l'éducation et de directrices et directeurs d'écoles primaires et secondaires du Canada. Les parties ont également discuté de l'éventuelle visite en Chine, en 2011, de 100 élèves canadiens du primaire et du secondaire. Ces deux initiatives ont été annoncées en juin par le président chinois, M. Hu Jintao, lors de la visite de Son Excellence au Canada.

M<sup>me</sup> Li Weihong, vice-ministre de l'Éducation de la République populaire de Chine, a invité les ministres provinciaux et territoriaux à visiter la Chine. M<sup>me</sup> Diane McGifford, présidente du CMEC, a pris acte de cette invitation au nom de ses collègues et a offert de présider cette visite.

Les parties ont déclaré que cette rencontre inaugurale revêtait pour elles une grande importance et qu'elles chercheraient à consolider la coopération.



---

Li Weihong  
Vice-ministre de l'Éducation  
République populaire de Chine



---

Diane McGifford  
Présidente  
Conseil des ministres de l'Éducation  
(Canada) [CMEC]